

Brec'h in news*

N°9
SEPT-OCT-NOV
2017

Le magazine de la ville de Brec'h



P. 4-7 EVENEMENTS

Retour en images

P. 9 ACTION MUNICIPALE

L'engagement du maire

P. 14 CADRE DE VIE

Rue Georges Cadoudal



EDUCATION
CAHIER SPECIAL

* Dernières nouvelles / Doareioù diwezhañ Brec'h

Sommaire



P. 4 - 7
EVENEMENTS
Brec'h ma Muse
Mardis de la Dañs
Apéros Klam...



P. 16 - 17
**TRIBUNE
DES GROUPES**

P. 8
ILS FONT BREC'H
Team Rederien



P. 18 - 19
MEDIATHEQUE
Suggestions &
coups de cœur



P. 9
**ACTION
MUNICIPALE**

SEPTEMBRE
OCTOBRE
NOVEMBRE
DECEMBRE

P. 20 - 21
AGENDA

P. 10 - 13
EDUCATION
Cahier spécial



P. 22
HISTOIRE
Napoléon III à Brec'h



P. 14
CADRE DE VIE
Rue Georges Cadoudal



P. 23
**LES SERVICES
DE LA VILLE**
Le restaurant scolaire

P. 15
**DEVELOPPEMENT
DURABLE**
Préserver la biodiversité



Édito

Par le maire de Brec'h, Fabrice Robelet

Voilà déjà septembre, l'été et les vacances sont déjà derrière nous. La rentrée scolaire, la reprise du travail sont synonymes de nouvelle année sur laquelle nous formulons objectifs et buts à atteindre.

L'actualité de la ville a été marquée cet été par les nombreuses animations associatives qui ont connu un vrai succès : pardon de Saint-Quirin, Mardis de la dañs, Apéros Klam, animations à l'écomusée de Saint-Dégan, Détour d'Art dans nos chapelles...

Parallèlement les séjours d'été organisés par le service enfance jeunesse de la ville ont rencontré une forte fréquentation.

Merci à vous pour votre participation, merci aux bénévoles pour votre engagement associatif quotidien dynamisant ainsi notre ville.

Un bémol à ternir cette rentrée scolaire : au regard de la baisse des effectifs à l'école publique du Pont Douar, la direction académique de l'Education nationale a décidé la fermeture d'une classe dans la section bilingue passant ainsi de cinq à quatre classes. Cette décision est fondée sur une baisse des inscriptions, après une réorganisation des effectifs en quatre classes, la moyenne par classe est désormais de 23 élèves, ce qui reste confortable pour l'apprentissage.

Élus, équipe enseignante, parents, services communaux et les services de l'Education nationale vont constituer un groupe de travail et analyser les causes de cette baisse d'effectifs et proposer un diagnostic pour pérenniser et dynamiser la filière bilingue de Brec'h. Nous en reparlerons prochainement dans ce magazine.



Mairie de Brec'h, 9 rue Georges Cadoudal - 56400 BREC'H
02 97 57 79 90 - accueil@brech.fr

Ouverture du lundi au vendredi de 8h45 à 12h et de 13h45 à 17h30, le samedi de 9h à 12h.

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter le site internet de la Ville de Brec'h en flashant le QRcode ou directement sur www.brech.fr

VILLE DE
B
BREC'H

Ous

Directeur de publication : Fabrice Robelet
Responsable de la rédaction : Julie Le Moal
Rédaction : service communication
Crédits photos & illustrations : Ville de Brec'h / Fotolia
Mise en page : service communication Ville de Brec'h
Création maquette : Agence SMAC
Création logo : Mozaïque création
Impression : Imprimerie du Loch
Tirage : 3 250 exemplaires
Parution : septembre 2017

Le magazine de Brec'h est édité en braille et en gros caractères.

La distribution de Brec'h in News est assurée par l'équipe municipale.
3 250 exemplaires sont ainsi distribués dans vos boîtes aux lettres.



BREC'H MA MUSE

Une 3^e édition entre rires, musique et voyage !



FESTIVAL
BREC'H
MA MUSE!

3e édition

Soirée humour avec "Gabriel" le 16 juin

Déjà 3 ans que le festival Brec'h ma Muse existe !

La formule a évolué au fil des ans sans perdre son identité : l'humour. Durant quatre jours, Brec'h est en fête pour le meilleur et surtout pour le rire !

Du 14 au 17 juin, tout Brec'h était en fête pour la 3^e édition du festival Brec'h ma Muse. De l'humour (toujours) avec Gabriel, tête d'affiche du festival, qui nous a livré ses petites anecdotes du quotidien ; si vraies mais si drôles et touchantes. De l'humour encore avec (et c'est une première !) un spectacle jeune public "Bric & Brac" de la compagnie l'Hémisphère de l'Ouest.

De la musique avec l'Apéro Klam, les concerts dans les bars et la fête de la musique. De l'émerveillement, pour les petits, avec la journée des kids le mercredi et, pour tous, avec le magnifique feu d'artifice qui a clôturé l'évènement.

Des talents Brechois mis en avant ! Que ce soit au travers des expositions (photo, peinture, patchwork, peinture sur porcelaine) ou encore sur les planches avec le spectacle "Voyage, Voyages..." créé par la compagnie brechoise Poussières de Lune.

Quatre jours de rires, de musique, de voyage et de soleil qui auront marqué cette 3^e édition !



PROCHAINE ÉDITION

27 - 30 juin 2018

Humour

BREC'H MA MUSE, LE FESTIVAL
D'HUMOUR DU PAYS D'AURAY



THÈME

Moyen-âge

Événements



"Liev", fête de la musique. 17 juin



"Gabriel", 16 juin



"Bric & Brac", cie l'Hémisphère de l'Ouest. 14 juin



Soirée concerts. 15 juin



"Famille en fête". 14 juin



"De-Si-De-La-17", fête de la musique. 17 juin



LES MARDIS DE LA DANS

Un été au coeur de la culture bretonne



Véritable institution dans le pays d'Auray, les mardis de la dañs attirent chaque année de nombreuses personnes : danseurs confirmés ou amateurs, simples curieux ou passionnés de culture bretonne, estivants comme Brechois... Cet été près d'un millier de personnes ont eu plaisir à se retrouver, à partager et à danser lors de ces temps d'initiation et lors des fest-noz proposés par l'association Dam Araok. Une soirée spéciale "la force du rond" (organisée par Ti Douar Alré) a, quant à elle, réuni 500 personnes sur le Park Kreisker.

Meurzhvezhioù an dañs a zo brudet mat e bro an Alre ha bep blez e tedenont paot mat a dud : dañserion arroutet-mat pe amatourion, tud kurius pe gredus da sevenadur Breizh, hañverion ha Brec'hiz... En hañv-mañ e oa daet miliadoù a dud da vourriñ é vout asambli, é vout lodek hag é korollñ e-pad ar prantadoù deskiñ hag er festoù-noz kinniget gant ar gevredigezh Dam Araok. Evit an noziad ispisial "Nerzh ar gerlenn" (aezet gant Ti Douar Alre) e oa tolpet 500 a dud e Park Kreiskêr.

JOUTES DU LOC'H : LES BRECHOIS SUR LES RANGS !

Dimanche 30 juillet, huit Brechois ont défendu les couleurs de la ville lors des traditionnelles joutes du Loch. La coutume veut que chaque équipe se costume pour cette épreuve. L'équipe brechoise a choisi le thème de la 2nde guerre mondiale.

Côté sportif : les Brechois ont remporté 2 victoires et enregistré 2 défaites (une en poule de qualification et une en quarts de finale).

Equipe : 1^{er} rang (de gauche à droite) : Jonathan Tuffigo, Damien Le Guennec, Damien Thomas et Raymond Goasmat qui prêtait les costumes. 2nd rang (de gauche à droite) : Anthony Corfmat, Kevin Nayel, Clément Labousse, Mathieu Guillo, Steven Le Moullec.





LES APEROS KLAM

Un évènement plébiscité par les Brechois

Cela fait deux étés que les Apéros Klam investissent le Park Kreisker pour trois rendez-vous musicaux. Un jeudi par mois, le Park Kreisker revêt des allures de petite guinguette. Ambiance chaleureuse, découverte de musiques trad' (mais pas que !) d'ici et d'ailleurs. L'heure est à l'exploration de nouveaux horizons musicaux.

A chaque nouvel Apéro Klam, le public a répondu présent, toujours

plus nombreux. Plébiscités par les Brechois, les Apéros Klam ont animé le coeur du bourg durant l'été avec trois concerts : Morvan Le Ray (le 15 juin), Howlin'Grassman & Stompin'Big Foot (le 13 juillet) et Churchfitters (le 17 août).

Au total, les Apéros Klam brechois ont séduit près d'un millier de personnes durant l'été.

CONCOURS DES MAISONS FLEURIES :

Chaque année, la ville de Brec'h organise le concours des maisons fleuries. Quatre catégories sont récompensées : petit jardin, jardin non visible de la rue, grand jardin et potager. Le jury, réunit le 10 juillet, a délibéré et les gagnants sont :

Catégorie petit jardin : 1^{er} : Camille LE DORE ; 2^e : Gérard LE MAIRE ; 3^e : Danielle LE FER

Catégorie grand jardin : 1^{er} : Elise LE MAREC ; 2^e : Hervé LE ROUZIC ; 3^e : Georges KERVADEC

Catégorie potager : 1^{er} : Elisabeth AUFFRET ; 2^e : Robert HAZEVIS ; 3^e : José BAUDIMENT

Catégorie jardin non visible de la rue : 1^{er} : José BAUDIMENT ; 2^e : Louis JOFFREDO ; 3^e : Robert HAZEVIS

REMISE DES PRIX : vendredi 13 octobre

BOUM !



Vendredi 7 juillet, 186 enfants du CE1 au CM2 ont profité pleinement de la Boum ! La soirée des enfants brechois. Une fête organisée par le pôle éducation de la ville.

Ils font Brec'h !



La Team Rederien au championnat du monde de joëlettes, le 27 mai sur l'île d'Oléron.

TEAM REDERIEN

Une asso' qui va de l'avant !

Team Rederien est une toute jeune association brechoise. Constituée en avril 2017, elle a pour objectif de favoriser l'accès au sport de jeunes en situation de handicap et de modifier les représentations sur le handicap. Un projet qui a conduit cette joyeuse équipe sur de nombreuses compétitions sportives dans le Morbihan et ailleurs en France.

La Team Rederien est une association hors du commun qui s'est constituée autour de Louis Guillas, jeune homme atteint d'une myopathie de Duchêne. Forte d'une centaine d'adhérents, cette association offre de nouvelles perspectives à Louis, 18 ans, qui peut ainsi vivre pleinement sa passion du sport.

Semi-marathon Auray-Vannes, trail d'Auray, Arradon-Vannes, raid des Mouettes et championnat du monde de joëlettes (dispositif permettant le transport d'une personne à mobilité réduite sur des courses à pied, par exemple) sont autant de courses auxquelles la Team Rederien a participé. Des challenges, pas insurmontables, qui offrent un nouvel élan aux jeunes en situation de handicap.

Jean-Marc Guillas, président de l'association et père de Louis, est très fier de ce projet associatif et de toute l'énergie que son fils déploie.

Depuis sa création, l'association a enchaîné les courses pour arri-

ver jusqu'au départ du championnat de monde de joëlettes le 27 mai dernier à l'île d'Oléron. Une course d'environ douze kilomètres qui a permis à Louis et ses jeunes amis (tous lycéens) de s'illustrer en étant la seule équipe de mineurs à concourir.

L'association est, en effet, constituée pour partie de jeunes lycéens du pays d'Auray. Un projet porté par des jeunes et pour des jeunes. C'est ce qui fait toute sa force et son originalité !

Associer jeunes valides et jeunes en situation de handicap autour d'une même passion, le sport, n'est pas chose impossible. La preuve !

"Ils ont plein de projets", sourit Jean-Marc Guillas. "Ils pensent déjà à acquérir de nouveaux matériels pour participer à d'autres compétitions sportives". A ce jour, la Team Rederien dispose d'un tandem adapté et emprunte des joëlettes : deux équipements qui permettent aux membres de l'association d'assouvir leur passion commune.

A terme, l'association souhaite s'ouvrir sur d'autres disciplines et, pourquoi pas, accueillir d'autres jeunes en situation de handicap. Bref, la Team Rederien est pleine d'enthousiasme et va de l'avant !

Contact : teamrederien@gmail.com // Page Facebook : Team Rederien

ETRE MAIRE : "UN ENGAGEMENT DE CHAQUE INSTANT"



Réunion de travail avec Pierre Clavreuil, sous-préfet de Lorient ; Bernard Raud, adjoint aux travaux ; Sébastien André, directeur des services techniques ; Maribel Marchetti, directrice générale des services ; Fabrice Robelet, maire de la ville de Brec'h ; Oliver Cojan, premier adjoint au maire (de gauche à droite).

Fabrice Robelet est maire de Brec'h depuis 2014. Lui qui aime dire que : "le mandat de maire est le plus beau des mandats" ne compte pas son temps pour la commune. Investi à l'échelon communal, Fabrice Robelet l'est également à l'échelon communautaire et départemental ; deux mandats qu'il considère comme complémentaires de celui de maire et qui lui offrent une vision plus claire de la ville inscrite au coeur d'un territoire.

"Je suis très fier de la commune", sourit le 1^{er} édile en débutant l'entretien. Enfant du pays, Fabrice Robelet a grandi en terres brechoises. Un territoire qu'il a arpenté depuis son plus jeune âge et qu'il sillonne toujours dans le cadre de son activité professionnelle mais aussi dans le cadre de son mandat de maire. Il explique qu'il a fait le choix de s'engager pour être acteur de son environnement quotidien, "pour agir concrètement sur le territoire".

Pour le maire, il n'y a pas de journée type. Il évolue, change parfois de casquette au fil de la journée, mais n'oublie jamais l'essentiel de son engagement dont les rencontres avec les administrés (particuliers, associatifs, entrepreneurs), "le plus enrichissant", selon lui, car il aime le contact avec la population.

D'autres activités moins visibles des Brechois occupent le maire. Que ce soit les relations avec les partenaires (privés et publics), les relations avec les élus de la commune mais également avec les agents de la collectivité, Fabrice Robelet oeuvre au quotidien pour le développement de la ville. PLU, aménagement du centre-bourg, parc de la Chartreuse, parc de sport et de loisirs, sont autant de dossiers qui nécessitent de travailler en étroite collaboration avec les habitants du territoire, les services de la ville et les différents partenaires publics (Etat, collectivités territoriales...) et privés. Véritable chef d'orchestre, le maire fait en sorte que chaque dossier, chaque demande, trouve

une réponse adaptée et que le travail se fasse en bonne intelligence avec toutes les parties prenantes. Même si celui-ci regrette parfois les délais incompressibles pour la mise en oeuvre de nouveaux projets, il reste fier du travail déjà accompli dans la ville (complexe sportif, sécurisation des abords des écoles, soutien aux associations accru, création d'un Conseil Municipal des Enfants...)

S'agissant de son engagement en qualité de 1^{er} vice-président de la communauté de communes AQTA, Fabrice Robelet confie : "ça ne pouvait être autrement". "De nombreux projets structurants pour la communauté de communes (NDR : exemple : pôle d'échange multimodal) se trouvent en partie à Brec'h justifiant ainsi la présence de la ville dans l'exécutif communautaire", soutient-il.

S'agissant de son engagement en tant que conseiller départemental, le 1^{er} édile, explique : "en travaillant avec d'autres territoires, je peux voir ce qui fonctionne ailleurs mais également échanger avec d'autres élus du département." Ce mandat lui permet d'agir concrètement pour les Morbihannais et, in fine, pour chaque Brechois. Car le département a la compétence sociale, celle des collègues... Bref, des compétences qui touchent aussi les habitants de la commune.

"Une commune ne peut rien faire seule. Mais une communauté de communes ou un conseil départemental ne peut rien faire, non plus, sans l'appui des communes", soutient-il. Et d'ajouter : "Pour moi, ces mandats font sens car ils me permettent de trouver les moyens d'actionner les bons leviers pour agir concrètement au plus près des besoins des habitants."

Le développement de Brec'h et l'accompagnement des Brechois sont donc au coeur de son engagement ; "un engagement de chaque instant".

PROJET EDUCATIF DE TERRITOIRE

Point d'étape sur la 1^{re} année de mise en oeuvre du projet

ENTRETIEN CROISÉ

Morgane GUERLAIS, adjointe à l'enfance & à la jeunesse,
Chantal MAHIEUX, adjointe aux affaires scolaires



Le nouveau PEDT a été mis en place en 2016 pour une durée de 3 ans. Pouvez-vous nous rappeler quels en sont les grands principes ?

MG & CM : Le projet éducatif de territoire (PEDT) vise la réussite éducative et scolaire de tous les enfants brechois en proposant à chacun d'entre eux un parcours éducatif cohérent et de qualité (avant, pendant et après l'école).

Ce projet veut conforter sinon renforcer les liens entre la ville, les familles et les écoles.

Quel bilan tirez-vous de cette première année de mise en oeuvre ?

MG & CM : Nous avons évolué sur beaucoup de points. Au niveau de la politique enfance tout a été remis à plat.

Concernant les liens entre les différentes parties prenantes, nous

avons fait le choix de créer un groupe de travail composé de parents, d'enseignants, d'agents et d'élus de la ville autour des questions périscolaires ; ce qui nous aide à avancer et à proposer aujourd'hui des actions concrètes.

Justement, sur quels sujets avez-vous évolué ? Quelles actions avez-vous mis en place ?

CM : En premier lieu, le Conseil Municipal des Enfants qui est l'une des actions phares de ce nouveau PEDT ! Constitué en novembre 2016, il a déjà réalisé de nombreux projets (cf. Brec'h in News n°8).

D'autre part, avec le groupe de travail périscolaire nous nous sommes penchés sur la question de la mise en place d'un goûter collectif pour les enfants accueillis en garderie, après l'école. Une enquête, menée auprès des familles utilisant le service, a démontré que ce goûter collectif n'était pas plébiscité par les usagers. Ce projet ne verra donc pas le jour.

Ce même groupe s'est penché sur la mise en place d'un espace devoirs identifié en garderie périscolaire. Aussi, nous proposons depuis la rentrée, dans les écoles de Kerstran et du Pont-Douar, un espace devoirs les lundis et jeudis encadré par un animateur de la ville. Cet encadrement n'est pas du soutien scolaire ou de l'aide aux devoirs. C'est un service aux familles qui peut s'apparenter à une étude surveillée. Cet espace est mis en place à titre expérimental jusqu'au mois de décembre. A la fin de la période, un diagnostic sera établi. Il nous permettra de nous positionner quant à la pérennisation ou non de ce service.

MG : L'extrascolaire a aussi été au coeur de nos préoccupations. Un gros travail sur la qualité de la prise en charge des enfants et de leur famille à l'ALSH (accueil de loisirs sans hébergement) "Les P'tites Cannelles" a été réalisé. En parallèle, l'équipe a travaillé sur une meilleure adaptabilité du service et sur l'implication des enfants dans le choix des projets (notamment, pour les 9/12 ans). Toutes ces évolutions ont créé une belle dynamique au sein de la structure et contribuent à l'amélioration continue du service !

Autre changement : l'école du Sacré-Cœur étant repassée - à la rentrée 2016 - à la semaine de quatre jours, nous avons dû revoir le fonctionnement de l'ALSH en remettant en place un accueil à la journée le mercredi.

Concernant les TAP, quel est le positionnement de la ville ?

CM : Au mois de juin le gouvernement a proposé aux communes de choisir entre l'arrêt ou le maintien des Temps d'Activités Périscolaires (TAP). A Brec'h, nous avons fait le choix de poursuivre cette action sur l'année scolaire 2017/2018 car notre système fonctionne bien ! Toutefois, nous allons réfléchir collectivement à la pérennisation ou non des TAP. Cette question devra être tranchée objectivement sans oublier l'ambition première de notre PEDT : la réussite éducative de chaque enfant. Autre point de vigilance qui nous aidera dans notre prise de décision : la continuité ou non de l'attribution de l'aide financière de l'Etat. Une question cruciale pour le maintien de ces temps d'activités.

Quels sont les projets pour l'année scolaire 2017/2018 ?

MG : Après avoir remis à plat la politique enfance de la ville nous souhaitons entamer une réflexion nouvelle sur la politique jeunesse et plus particulièrement sur l'adolescence. Une étude est actuellement en cours. Elle nous permettra de recenser les besoins et les attentes de chacun.

En parallèle, un groupe de travail associant les jeunes, les parents et les professionnels va être constitué. Il sera chargé de mettre en place de nouveaux projets et/ou de conforter les actions déjà proposées aux jeunes Brechois. Avec un objectif : intégrer davantage les jeunes à la vie sociale du territoire.

Nous poursuivrons également la formation des personnels du pôle éducation. Aussi, l'animateur référent d'Activ'Ados va être formé à la prévention sur internet et les réseaux sociaux.

CM : Pour ce qui concerne l'enfance, avec le groupe de travail périscolaire auquel nous associons le CME, nous travaillerons sur la pause méridienne. De la prise en charge des enfants par les animateurs de la ville jusqu'au restaurant scolaire (menus, "bien manger", gaspillage alimentaire...)



700 enfants

SONT USAGERS DES SERVICES DE LA VILLE
34 AGENTS DE LA MAIRIE LES ENCADRENT



1 590 élèves

SONT SCOLARISÉS DANS L'UN DES SIX
ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES DE LA VILLE

LES ECOLES DE BRECH'H

Ecole publique du Pont-Douar

Seule école bilingue français-breton de la ville de Brec'h, l'école publique du Pont-Douar accueille les enfants de la maternelle (dès 2 ans) jusqu'en dernière année d'élémentaire (11/12 ans). Située au coeur du bourg, l'école du Pont Douar accueille le plus grand nombre d'élèves de la commune.

Contact : 02 97 57 62 77 // ecole.brech-pontdouar@orange.fr

Ecole publique de Kerstran

L'école publique de Kerstran est une petite école familiale. Elle accueille les enfants dès la maternelle et jusqu'au CM2. Elle est constituée de classes multiniveaux. A l'école de Kerstran, les élèves débutent leur apprentissage de l'anglais dès la petite section. Des ateliers Montessori sont également mis en place pour les élèves de maternelle (PS & MS).

Contact : 02 97 24 03 17 // ec.0560234a@ac-rennes.fr

Ecole privée du Sacré-Coeur

L'école privée catholique du Sacré-Coeur est située au coeur du bourg. Elle accueille les enfants de la maternelle jusqu'au CM2. Des cours d'anglais sont dispensés aux élèves de la grande section jusqu'au CM2. Depuis la rentrée 2016, la méthode Montessori est appliquée pour les élèves de maternelle (PS - MS).

Contact : 02 97 57 76 05 // sacrecoeurdebrech@gmail.com

Ecole privée (hors contrat) des lueurs des champs

Les lueurs des champs est une école sans programme préétabli, ni note, basée au sein d'un éco-lieu de 4500 m². Une classe unique accueille les élèves de 3 à 19 ans. L'équipe s'inspire de divers courants pédagogiques (Montessori, Freinet, Steiner, écoles du 3^e type de Bernard Collot, démocratique de la Croisée des chemins, dynamique).

Contact : 06 89 05 70 59 // ecole.leslueurs@gmail.com



Le collège Saint-Gildas accueille près de 750 élèves chaque année. Pour cette nouvelle rentrée scolaire, Catherine Champenois (photo de gauche), directrice de l'établissement, annonce la création de la section bilingue français-breton.

COLLEGE SAINT-GILDAS

Ouverture d'une section bilingue français-breton

Près de 750 élèves, de la 6^e à la 3^e, ont fait leur rentrée au collège privé Saint-Gildas. L'unique collège de la ville vient d'ouvrir une section bilingue français-breton dès la 6^e. Une opportunité qui permet aux élèves ayant suivi un cursus bilingue en primaire de le poursuivre au collège.

"Le collège privé Saint-Gildas bénéficie d'un cadre de travail privilégié" comme le relève sa directrice Catherine Champenois. Situé à deux pas du parc de la Chartreuse, "le collège dispose d'un environnement exceptionnel et d'infrastructures de qualité", renchérit-elle. L'établissement accueille les élèves des communes de Brec'h, Auray, Landaul, Locoal-Mendon.

Le collège a la particularité de proposer une diversité de sections, d'options et d'activités pour que chaque élève se réalise et s'épanouisse durant sa scolarité. Les langues y occupent une place très importante. Aussi, dès la 6^e, les élèves peuvent faire le choix d'intégrer une section bilingue (anglais et allemand) ou une section bilingue (breton-français).

En 5^e, une option latin est proposée aux élèves. Objectif : "amener les élèves à comprendre les rouages de notre langue, de notre

littérature et de notre civilisation", précise-t-on au collège.

A partir de la 4^e, les élèves peuvent intégrer les sections européennes (anglais ou allemand). Pour le côté immersif, le collège organise chaque année des échanges pour faciliter l'apprentissage et la maîtrise des langues. Le jumelage avec Leverkusen (Allemagne) en est le plus bel exemple. Depuis 37 ans, chaque année, jeunes Allemands et jeunes Brechois se retrouvent pour un échange scolaire. "Ce jumelage est l'un des plus anciens du Morbihan", fait-on savoir au collège.

D'autres sections ou options plus singulières sont proposées aux élèves comme le théâtre ou la découverte du monde économique. Cette dernière option permet de sensibiliser les élèves au monde professionnel tout en les aidant à construire leur parcours.

Pour les passionnés de sport, il est possible d'intégrer des sections football et handball. Ces sections sportives offrent aux jeunes une pratique plus importante de leur sport de prédilection tout en suivant une scolarité tout à fait normale.

En savoir plus : www.stgildas.com

LYCÉE DU GUESCLIN

Le "lycée professionnel des métiers d'art" de Bretagne



Le lycée Du Guesclin propose six filières spécialisées dans les métiers d'art. "Des parcours exigeants", selon Anne Orain (photo de gauche), proviseure du lycée, qui nécessitent une vraie implication et une grande motivation des élèves.

Seul lycée professionnel de Bretagne labellisé "lycée des métiers d'art", le lycée Du Guesclin propose des formations diplômantes dans l'ébénisterie d'art, la sculpture ornementale, la tapisserie d'ameublement, le merchandising visuel, la communication visuelle et le graphisme publicitaire.

Le lycée professionnel Du Guesclin est un établissement unique sur le territoire. Avec une offre de formation entièrement tournée vers les métiers d'art, celui-ci accueille une population très hétérogène tant en âge qu'en parcours. Du CAP au Bac Pro en passant par le Brevet des Métiers d'Art sans oublier la FCIL (Formation complémentaire d'intérêt local) restauration de meubles anciens, le lycée accueille chaque année près de 350 élèves venant de toute la France. Plus de la moitié d'entre eux sont internes.

Des élèves extrêmement motivés et passionnés qui viennent d'horizons très divers ; ce qui fait toute la richesse de cet établissement. Qu'ils sortent de 3^e ou de 2^{nde}, qu'ils soient en réorientation ou encore en reconversion professionnelle, tous les élèves se retrouvent autour d'une culture commune : "la culture artistique", appuie Anne Orain, proviseure de l'établissement.

Elle complète : "nous accueillons uniquement des personnes motivées qui veulent acquérir un savoir-faire professionnel pour ces métiers exigeants". D'ailleurs, la proviseure ne cache pas que son

établissement recrute de manière sélective, c'est-à-dire sur dossier. Une culture de l'excellence qui va de pair avec les métiers préparés.

Cette rigueur, ce savoir-faire, sont aujourd'hui reconnus des professionnels. "Nous préparons nos élèves à des métiers exigeants. Nous devons donc être en relation et nouer des partenariats avec les acteurs du monde économique", soutient Anne Orain. Pour ce faire, le lycée s'est constitué un réseau de près de 2 000 entreprises partenaires qui accueillent les élèves durant leurs périodes de stage.

"Dans notre établissement, les élèves construisent des parcours riches", assure la proviseure. Avec le soutien et l'investissement de l'équipe enseignante, ceux-ci peuvent aussi se présenter au concours des meilleurs apprentis de France. Ainsi, chaque année des élèves du lycée, sont distingués dans ce prestigieux concours. "Un plus pour ces jeunes", soutient-elle.

A l'issue de leur scolarité au lycée Du Guesclin, les élèves se dirigent vers des BTS ou des écoles de spécialité (école Boule, école Estienne, les Beaux-arts...) voire créent leur propre entreprise.

En savoir plus : www.lycee-duguesclin.fr

AMENAGEMENT DU CENTRE-BOURG

La mue de la rue Georges Cadoudal commence



La première tranche des travaux de la rue Georges Cadoudal a débuté en septembre. Trois mois de travaux sont prévus.

En 2015, la municipalité, en concertation avec les habitants et les commerçants, a entamé une réflexion sur l'aménagement du bourg. L'ambition : redynamiser le coeur de Brec'h tout en préservant son caractère. Après deux ans de réflexion, la réalisation de ce projet d'envergure débute. La 1^{re} tranche des travaux durera trois mois.

Septembre 2017, les premiers engins de génie civil arrivent rue Georges Cadoudal. Durant trois mois, le coeur de Brec'h sera en travaux pour la 1^{re} étape du projet d'aménagement du bourg.

Au programme : l'aménagement paysager et routier de la rue Georges Cadoudal (depuis l'église Saint-André jusqu'à l'intersection des rues Georges Cadoudal et Du Couëdic).

L'enclos et la croix de l'église (inscrite Monument Historique) bénéficieront également de cette opération. De fait, des travaux d'aménagements paysagers et de valorisation du site sont programmés. Cette 1^{re} tranche représente un investissement de 329 700 € HT.

Les accès aux commerces maintenus

Afin que les travaux occasionnent le moins de gêne possible pour l'ensemble des Brechois, la municipalité a souhaité utiliser, au-

tant que faire se peut, la circulation alternée dans la rue Georges Cadoudal. En cas de besoin, une déviation contournant la zone de travaux par la rue An Niwarh et la rue Saint-André sera utilisée.

L'accès aux commerces et à une partie des stationnements de la place Kreisker est, quant à lui, assuré.

D'autre part, pour les arrêts de car, les points de montée et de descente ont été déplacés. Pour la montée (le matin), les élèves sont pris en charge devant le centre technique municipal (rue du Pont-Douar). Pour la descente (le soir), les élèves sont déposés face à la mairie (rue Georges Cadoudal).

Une fois cette 1^{re} étape achevée, courant 2018 la 2^e tranche du projet démarrera. Elle concernera l'entrée de bourg (D19 côté Plumergat). Les aménagements routiers et paysagers des rues Georges Cadoudal et du Loc'h (depuis l'arrière de l'église - intersection des rues Saint-André et Georges Cadoudal - jusqu'à la chapelle Saint-Jacques) seront entièrement repensés.



PRÉSERVATION DE LA BIODIVERSITÉ

La lutte contre les espèces invasives, un engagement de la municipalité

RENCONTRE AVEC UN APICULTEUR

Depuis plusieurs années, la ville de Brec'h s'est engagée à préserver la biodiversité en luttant notamment contre les espèces invasives animales (frelons asiatiques, ragondins...) & végétales. Toutes ces actions de protection induisent des bénéfices environnementaux durables mais également sociaux et économiques.

Brec'h in News a rencontré Maxence Cadet, animateur nature et apiculteur. Il nous livre son quotidien et son point de vue sur les actions menées par la ville et l'ABSAP pour la protection de la biodiversité.

Maxence Cadet voue une réelle fascination pour l'abeille. D'ailleurs, le trentenaire ne tarit pas d'éloges à l'égard de cet insecte pollinisateur qui est devenu en quelques années le symbole de la préservation de la biodiversité.

Apiculteur, Maxence Cadet dispose d'une cinquantaine de ruches dont la plupart est à Brec'h. Il gère également les ruches du verger conservatoire de Saint-Dégan (propriété du département du Morbihan) et anime des ateliers autour de l'abeille avec l'association l'Abeille Buissonnière. Il nous explique volontiers qu'avant d'être un métier c'est une passion qui l'anime depuis l'âge de 7 ans.

Le quotidien de Maxence Cadet se vit au rythme des saisons. Chaque moment de l'année lui prodigue son lot de bonnes et de moins bonnes surprises. "L'essentiel étant de bien observer la nature", confie-t-il. Au printemps, l'heure est à la vérification de l'état des colonies. La saison du miel démarre avec les premières récoltes en mai. En été et plus particulièrement en juillet, c'est le boom ! C'est

la saison où les abeilles produisent le plus de miel. En automne, l'apiculteur prépare ses abeilles à hiverner et vérifie que leurs réserves de nourriture sont suffisantes. Enfin, en hiver, Maxence commercialise les produits de la ruche.

En août, à l'heure où Brec'h in News rencontrait l'apiculteur, le frelon asiatique sévissait près de ses ruches. A cette époque, les abeilles sont sur les dernières miellées de l'année. Des miellées essentielles qui leur permettront de survivre durant tout l'hiver. "Les frelons asiatiques stressent les abeilles en stationnant devant les ruches. Ils mettent une très forte pression sur la colonie et l'empêche de produire le miel en quantité suffisante pour subsister l'hiver", déplore-t-il.

Rapide et redoutablement efficace, le frelon asiatique dévore les abeilles en un temps record. Un vrai problème pour la survie des colonies. Toutefois, l'apiculteur se veut optimiste : "l'adaptation des abeilles à ce nouveau prédateur se fera progressivement".

En attendant, il salue l'initiative de la ville qui attribue une aide financière aux Brechois pour la destruction des nids de frelons asiatiques ainsi que l'aide de l'ABSAP qui participe à la lutte. Un plus pour lui et ses confrères mais également pour nous tous.

AIDE À LA DESTRUCTION DE NIDS DE FRELONS ASIATIQUES

La ville apporte un soutien financier pour la destruction de nids dès lors qu'elle a été réalisée, avant le 30 novembre 2017, par un désinsectiseur référencé auprès de la FDGDON 56.

Pour bénéficier de cette aide, contactez la mairie au 02 97 57 79 90

Tribune des groupes



LA MAJORITE

Nouvelle conseillère municipale :

Depuis le 1^{er} juillet nous accueillons dans l'équipe majoritaire une nouvelle conseillère municipale Chantal Cadudal qui prend la place de Catherine Cortès qui, pour raison personnelle, a préféré mettre fin à son mandat. Bienvenue donc à Chantal !

Année de chantiers :

En cette rentrée 2017 les dossiers importants lancés depuis le début du mandat vont voir le jour dans les prochaines semaines et prochains mois.

En effet nous allons réaliser différents projets qui ont nécessité de nombreux mois de travail, d'échanges et de concertation avec les différents partenaires, les administrés, les élus et les services municipaux.

Le centre bourg

Tout d'abord la réhabilitation du centre bourg : la première tranche va consister à mettre en accessibilité la rue Georges Cadoudal, les abords de l'église et la rue Saint-André. Une réhabilitation qui permet à la fois de valoriser l'espace public et de le sécuriser par la réalisation de chemins doux. Ces travaux qui vont durer plusieurs semaines vont forcément impacter la circulation et les habitudes de chacun. Nous avons présenté le projet aux habitants du bourg le 17 juillet dernier en compagnie de l'entreprise qui va réaliser ces travaux. Cette présentation aux riverains a été un moment d'échanges riches et a permis de répondre à de nombreuses questions. Début des travaux ce mois de septembre pour une durée de 3 mois.

Les vestiaires

Nous allons réceptionner ce mois de septembre les nouveaux vestiaires de football de 460m² situé entre les deux terrains et à proximité de la salle de sports.

Le lotissement communal

Autre projet dont on vous parle depuis plusieurs années c'est le

futur lotissement à l'ouest du bourg entre la rue du stade et la rue du Pont Douar, lotissement communal de 65 lots que nous allons viabiliser dès cet automne.

Parallèlement les lots, libres de constructeur, seront commercialisés directement par nos services.

Gabriel Deshayes

Dans ce périmètre nous accueillerons, comme je l'ai annoncé lors des vœux du mois de janvier, l'association Gabriel Deshayes qui a pour projet la réalisation d'un foyer d'accueil pour adultes « sourds-aveugles » avec handicaps associés (handicap rare). Cet établissement accueillera 15 résidents en cœur de bourg, dans un nouveau quartier proche des commerces et des services Les différentes réunions avec l'association révèlent une volonté partagée pour que ce projet aboutisse.

Le PLU

Autre dossier, le PLU. Celui-ci a été arrêté par le conseil municipal le 23 mai dernier et depuis cette date le document est étudié par les personnes publiques associées (PPA) qui doivent dans les prochaines semaines nous apporter leurs remarques qui seront consignées lors de l'enquête publique laquelle aura lieu en fin d'année.

Le parc intergénérationnel

Le parc de la Chartreuse, comme vous le savez, est un espace de 5 hectares propriété communale depuis février 2016. Après la constitution d'un comité consultatif composé des riverains nous passons maintenant au lancement de l'opération qui va se concrétiser par la réhabilitation de la zone humide. Un vaste chantier, il est vrai, mais auquel nous tenons car il va nous permettre d'offrir aux Brechois un nouvel espace public intergénérationnel, et destiné à tous.

Bonne rentrée à tous !

LES SUGGESTIONS &
COUPS DE COEUR DE
L'EQUIPE :

ROMANS ADULTES

La saison des Bijoux

d'Eric Holder, éditions du Seuil

Dès le mois d'avril, la grande transhumance des saisonniers arrive. Bruno, Jeanne et leur fils filent vers une station balnéaire du Sud-ouest pour vendre des bijoux, l'occasion pour Eric Holder de nous faire pénétrer dans le milieu peu connu des marchands ambulants. Finement ciselée, l'intrigue se noue autour de ce couple qui cristallise jalousie, chez certains et entraide chez d'autres.

Coup de cœur de Nathalie

Quand l'imprévu s'en mêle

d'Alex Riva, éditions Denoël

Le retour de vacances pour quatre amies s'annonce routinier et perturbé pour l'une d'entre elles. La solidarité et l'entraide permettront de surmonter cette épreuve difficile et de retrouver une ambiance plus joyeuse.

Coup de cœur de Marcy

LITTERATURE JEUNESSE

Attention aux princesses

de Cédric Ramadier & Clément Devaux, Albin Michel (à partir de 3 ans)

L'univers des princesses revu et corrigé par Clément Devaux et Cédric Ramadier, cela donne un album très drôle, truffé de surprises et de gags... C'est sûr, les princes charmants ne vont pas s'y retrouver !

Coup de cœur de Marcy

Au temps du Moyen-âge

de Brigitte Coppin, éditions Fleurus - collection cherche et trouve (dès 5 ans)

Un livre-jeu pour apprendre en s'amusant ! À travers onze tableaux fourmillant de détails, l'enfant part à la recherche de personnages ou d'éléments caractéristiques de la vie médiévale.

Coup de cœur de Cathy

Les châteaux forts

de Bertrand Fichou, Bayard jeunesse (de 6 à 10 ans)

Pourquoi et comment les châteaux forts ont été construits ? Grâce à des doubles pages richement illustrées, les enfants découvrent les fonctionnalités du château fort, l'évolution architecturale...

Coup de cœur de Cathy



LA SELECTION SPECIALE "RENTREE SCOLAIRE"

Les petites bulles de l'attention (*psychologie*)

de Jean-Philippe Lachaux, éditions Odile Jacob

Ce petit guide très didactique permet aux parents comme aux enfants d'adopter des solutions pratiques face au manque d'attention. Présentés sous forme de BD et de fiches, les exercices à réaliser régulièrement renforcent petit à petit la concentration.

Coup de cœur de Nathalie



CD

Juniore

"Ouh ! Là ! Là !"

Ce groupe de filles, fortement imprégné des musiques des années soixante, signe ici un album rythmé et langoureux digne de leur égérie Françoise Hardy. Un peu de nostalgie pour la rentrée !

Coup de cœur de Nathalie



Ce n'est qu'un début (DVD)

Documentaire de Jean-Pierre Pozzi



Des ateliers philo dès la maternelle, c'est le défi que s'est lancée une enseignante durant une année scolaire. Ces rencontres instituées avec des enfants de 3-4 ans, autour d'une bougie allumée à chaque début de séance, ont permis à ces élèves de réfléchir sur des sujets simples mais variés, et de les formuler avec une grande lucidité. Cette expérience originale ravira tous ceux qui apprécient la parole donnée aux enfants... c'est à la fois cocasse et empreint de poésie.

Coup de cœur de Nathalie



Les expositions

Durant la saison culturelle, la médiathèque propose une série d'expositions en lien avec le fil rouge de l'année culturelle brechoise (le Moyen-âge pour 2017/2018), l'actualité, les événements (qu'ils soient nationaux ou municipaux)... Ces expositions sont une invitation à découvrir et mieux comprendre notre monde.

Les Instants Expo

En parallèle, la médiathèque développe des actions de médiation : les Instants Expo. Ce sont des rendez-vous (animations, ateliers, visites, conférences...) en lien avec l'exposition en cours. Leur objectif : aider à la compréhension et/ou découvrir différemment les expositions en approfondissant un sujet ou en l'explorant de manière ludique.

Les Instants Expo sont entièrement gratuits et ouvert à tous.

PROCHAINS RENDEZ-VOUS : dans la rubrique agenda du magazine (p. 20 et 21), sur le site internet www.brech.fr, et sur la page Facebook/VilledBrec'h



LA SEMAINE BLEUE

*Une journée pour échanger,
s'informer, se divertir*



MERCREDI 4 OCTOBRE

Site de l'association Gabriel Deshayes

9h30 : Café d'accueil

10h-11h30 : Conférence-débat de Séverine JUCHS, médecin gériatre.
"Bien vieillir ensemble : le point de vue du médecin gériatre"

11h30-12h : Présentation du projet de plateforme de répit de la Mutualité

14h-17h : Stands et ateliers des professionnels et associations du secteur

17h : Goûter et animations proposées par le Conseil Municipal des Enfants et les associations brechoises

18h-19h : Théâtre (comédie). "L'Ascenseur", une création originale brechoise

Entrée libre et gratuite

SEPTEMBRE

Du 11 septembre au 7 octobre

Exposition "Musique médiévale"

Médiathèque

Du 18 septembre au 6 octobre

Exposition "De la guerre de Cent Ans jusqu'à la Renaissance"

Médiathèque

Dimanche 24 septembre

Rallye vélo

9h. Complexe sportif Sport Ti Brec'h

Inscription : 3 €

Organisation : Cyclo Club de Brec'h

Dimanche 24 septembre

Bric à Brac

9h-18h. Jardins de la Chartreuse

Organisation : EHPAD La Sagesse

Mercredi 27 septembre

"Le temps d'une histoire"

Lectures sur le thème du Moyen-âge

A partir de 4 ans

De 15h à 16h30. Médiathèque

Instant Expo

Samedi 30 septembre

Remise des prix

du concours de dessins de l'été

11h30. Médiathèque

OCTOBRE

Mercredi 4 octobre

Semaine Bleue

10h - 19h. Site asso "Gabriel Deshayes"

Judi 5 octobre

Veillée médiévale

Contes et danses du Moyen-âge

20h. Médiathèque

Instant Expo

Agenda

Dimanche 8 octobre

Vid'Armoire

10h - 17h. Restaurant scolaire

Organisation : Activ'Brec'h

Du 9 octobre au 25 novembre

Exposition la chapelle de St-Quirin de 1950 à nos jours

Médiathèque

Mercredi 25 octobre

"Le temps d'une histoire"

Lectures sur le thème d'Halloween

A partir de 4 ans

De 15h à 16h30. Médiathèque

Instant
Expo

Jeudi 26 octobre

Visite guidée de la chapelle St-Quirin

15h. Chapelle St-Quirin

Dimanche 29 octobre

*Bourse aux jouets
& articles de puériculture*

9h - 13h. Restaurant scolaire

NOVEMBRE

Dimanche 5 novembre

Trail de Brec'h

Organisation : CIMA

Vendredi 17 novembre

Mois du doc' "A contre-courant"

20h, Mairie, salle du conseil

Mercredi 22 novembre

Don du sang

15h30-19h. Restaurant scolaire

Dimanche 26 novembre

Repas des aînés

12h30. Restaurant scolaire



Dimanche 15 octobre

"Ramène ta pomme", journée festive

Au programme : découverte des différentes variétés de pommes du verger conservatoire, pressage des pommes, démonstrations de pressage à l'ancienne avec un cheval de trait, marché de producteurs du pays d'Auray, atelier démonstration et dégustation culinaire, atelier préparation de pâtisseries, initiation à la dégustation du cidre, coin livre et jeux autour de la pomme, spectacle de la compagnie équestre La Panik, fanfare et chorale du Bono...

De 11h à 18h. Ecomusée de St-Dégan

Participation : 2 €

Infos sur www.ecomusee-st-degan.fr

Du 27 novembre au 16 janvier

Exposition photo "Le chiffre 3"

Médiathèque

Du 27 novembre au 16 janvier

Exposition "Les équipements performants dans l'habitat"

Médiathèque

Mardi 28 novembre

Prévention des cambriolages

Réunion d'information

19h. Restaurant scolaire

DECEMBRE

Dimanche 3 décembre

Marché de Noël

Bourg de Brec'h

Samedi 9 décembre

"A la découverte de l'énergie"

Atelier avec Les Petits Débrouillards

De 6 à 12 ans. Sur inscription

10h. Médiathèque

Du 18 décembre au 6 janvier

Zone de gratuité culturelle

Médiathèque

Mercredi 27 décembre

"Le temps d'une histoire"

Lectures sur le thème de Noël

A partir de 4 ans

De 15h à 16h30. Médiathèque

Jeudi 28 décembre

Jeux en famille

Découvrez les jeux de la médiathèque et faites découvrir vos propres jeux !

De 14h à 17h30. Médiathèque

Enquêtes publiques

Du 23 octobre au 9 novembre, mairie :
Projet de cession de chemins ruraux (Kerbellec, Kervito, Kérourio) & transfert d'office de la voie privée du lotissement de la Chartreuse dans le domaine public.

Automne 2017 (dates à confirmer) : PLU
Plus d'infos à venir sur www.brech.fr

NAPOLÉON III A BREC'H

Le rendez-vous de Kermainguy



Le texte officiel du "Moniteur" (66 pages), publié par "l'Illustration", daté d'août 1858, nous apprend que l'Empereur Napoléon III est venu à Brec'h le 15 août 1858.

Le texte dit ceci :

« L'Empereur est parti de Lorient ce matin à huit heures. La haie était formée sur son passage par les troupes de terre et de mer [...]

A Caudan, Sa Majesté a trouvé sous un arc de triomphe le maire, le curé et les conseillers municipaux [...]

A Hennebon [...] toutes les maisons avaient été restaurées [...]

A la limite du territoire de la commune, Leurs Majestés ont passé sous un arc de triomphe [...]

A Saint-Gilles, Branderion, Landevant, Kermaingui, Leurs Majestés ont trouvé le même accueil et ont excité le même enthousiasme parmi les populations.

Le cortège impérial est arrivé à Auray à onze heures et demie. »

Le cortège s'arrêtera longuement à Sainte-Anne d'Auray et sera à Vannes à 15 heures.

On ne saura donc rien de ce qui s'est passé à Kermainguy qui représente, en l'occurrence toute la commune de Brec'h. Mais il est fort probable, compte-tenu des temps de trajet annoncés, que les Brechois n'ont pu que voir passer la cavalcade. Mais ce texte nous apprend beaucoup sur l'état de la France. Il nous livre une véritable description des départements de l'Ouest (Normandie et Bretagne) : du 3 au 21 août l'Empereur ira de la capitale à Caen, Cherbourg, Brest, Quimper, Lorient, Vannes, Pontivy, Saint-Brieuc, Saint-Malo et Rennes. Il est accompagné d'une quinzaine de personnalités ainsi que de son épouse, l'Impératrice Eugénie et du Prince impérial.

Que nous apprend ce texte largement illustré ?

- L'emphase et l'obséquiosité du propos montrent une société d'autorité. Si des opinions divergentes existent, il faut les chercher ailleurs. Le texte montre des Bretons enthousiastes vis-à-vis de l'Empereur. Les principes de 1789, la liberté d'opinion, les désaccords n'existent pas. C'est la République (la troisième) qui nous les apportera quelque trente ans plus tard.

- L'Empereur et sa suite sont accueillis par les corps constitués (préfets, magistrats), les élus... et le clergé, évêques en tête. Souvent, ces derniers s'expriment, les sollicitations portant fréquemment sur le financement de bâtiments religieux. La raison en est que la France est sous régime concordataire. Le Concordat avait été signé par le Pape et le premier Consul (Napoléon Bonaparte). C'est le gouvernement qui nomme les Evêques les assimilant à des fonctionnaires au service des autorités. Ce n'est qu'en 1905 que (toujours la troisième République) Eglises et Etat furent séparés.

- Les moyens de locomotion utilisés montrent des innovations technologiques majeures et des investissements colossaux. Trois types de transports sont mobilisés : le chemin de fer, de Saint-Cloud à Cherbourg, la navigation maritime de Cherbourg à Brest, des véhicules hippomobiles de Brest à Rennes, de nouveau le chemin de fer de Rennes à Saint-Cloud. C'est une véritable démonstration des capacités d'innovation du pays.

Cette démonstration s'étend à la modernisation de la flotte et des infrastructures portuaires. Démonstration de force aussi, donc.

Il est vrai que cette deuxième moitié du siècle vit s'affirmer une puissante volonté de modernisation. Elle a touché tous les secteurs : l'industrie mais aussi l'agriculture. Cette dernière est la grande absente de ce voyage. L'Empereur n'accorde d'intérêt qu'à l'élevage des chevaux (préoccupation plus militaire qu'agricole). La nouvelle société en construction, la société industrielle, est bien plus avancée en Grande Bretagne. La compétition avec les Anglais est permanente : la présence de la Reine Victoria, reçue avec faste à Cherbourg pendant ce séjour, avec grand banquet sur le navire « Bretagne », la symbolise.

Quant au rendez-vous de Kermainguy, il augurait les profondes transformations que connaîtra Brec'h dans les années suivantes, en particulier l'arrivée du chemin de fer.

Texte proposé et rédigé par Joseph Gauter



Pascale Hervoche, aide de cuisine ; Catherine Bordet, référente logistique ; Julie Grégoire, aide de cuisine ; Valérie Thomas, aide de cuisine ; Roselyne Henrio, référente cuisine. (De gauche à droite)

LE RESTAURANT SCOLAIRE

Une cuisine maison qui éveille les papilles

Cinq agentes de la ville travaillent au quotidien au restaurant scolaire de la ville. Chaque jour, près de 450 repas sont préparés par cette équipe de passionnées, aux petits soins pour les Brechois.

Des produits locaux et de saison, une cuisine maison et une équipe impliquée qui fait du "bien-manger" son leitmotiv ; c'est la recette gagnante du restaurant scolaire de Brec'h.

Chaque semaine, du lundi au vendredi, ce sont près de 450 repas qui sortent quotidiennement des cuisines du restaurant. Ces repas sont servis aux écoliers inscrits au restaurant scolaire mais également aux tout-petits du multi-accueil et aux usagers du portage de repas. Des repas pour des profils d'usagers très variés.

Pour satisfaire tout ce petit monde, l'équipe du restaurant scolaire met un point d'orgue à travailler les meilleurs produits. "Nous travaillons avec un maximum de produits frais et locaux, bio et de saison", souligne Catherine Bordet, référente logistique du restaurant scolaire. Maraîchers locaux pour les fruits et légumes, ferme bio du secteur pour les produits laitiers (yaourts), les produits locaux occupent une place de choix dans la cuisine du restaurant.

L'équipe du restaurant scolaire aime aussi faire voyager les gourmets. Plusieurs fois dans l'année, des repas thématiques sont proposés (par exemple : repas chinois à l'occasion du Nouvel An chinois...)

"Nous essayons de faire connaître d'autres produits, d'autres saveurs", explique Roselyne Henrio, référente cuisine. Objectif : éveiller le goût et les papilles des Brechois.

Bien que l'équipe aime travailler sur de nouveaux goûts et de nouveaux produits, l'équilibre alimentaire reste au coeur de ses préoccupations. Aussi, pour l'élaboration des menus, l'équipe du restaurant scolaire s'appuie sur une nutritionniste et une diététicienne qui sont en charge de valider les propositions de menus. Pour les personnes souffrant d'allergies, des menus spécifiques sont proposés dans le cadre de projets d'accueil individualisés (PAI).



Découvrez les menus du restaurant scolaire sur www.brech.fr rubrique enfance jeunesse onglet "autour de l'école"

LA SEMAINE BLEUE

« À TOUT ÂGE : FAIRE SOCIÉTÉ »



MERCREDI 4 OCTOBRE
10H - 19H / BREC'H
SITE «GABRIEL DESHAYES»

*Rencontres avec les professionnels,
conférence, animations, théâtre...*

ENTRÉE LIBRE & GRATUITE

VILLE DE
B
BREC'H
en partenariat avec



Foyer Laïque
de Brec'h



Souvenirs &
Amitié de Brec'h

